

**Formato ticket de salida formato impreso**

**Curso: 6º**

**Nombre estudiante :**

**Objetivo:**

Explicar el desarrollo del proceso de independencia de Chile, considerando actores y bandos que se enfrentaron, hombres y mujeres destacados, avances y retrocesos de la causa patriota y algunos acontecimientos significativos.

**Indicador de evaluación:**

Examinan las consecuencias para el bando patriota de la restauración monárquica iniciada luego de la batalla de Rancagua.

**Preguntas de selección múltiple**

**El Ejército Libertador**

Después de la derrota de Rancagua y la reconquista de Santiago por las fuerzas españolas, los patriotas se refugiaron en Mendoza y colaboraron con la preparación de un ejército capaz de lograr la independencia de Chile. Allí los esperó el general José de San Martín, quien concibió y organizó el Ejército Libertador de Los Andes, para afianzar la independencia de Argentina a través de la emancipación de Chile y Perú. Así desde fines de 1815 la ciudad de Mendoza se transformó en un gran cuartel militar [...]

El ejército de Los Andes estuvo compuesto por más de 5.000 personas entre fuerzas militares y auxiliares, comandadas por 14 jefes y 195 oficiales. Las fuerzas militares sumaron 4.000 hombres de los cuales aproximadamente 3.000 fueron infantes que estuvieron divididos en 4 batallones.

San Martín y sus colaboradores, entre ellos Bernardo O'Higgins, planificaron una acabada estrategia para el cruce de Los Andes. Seis columnas cruzaron sincronizadamente la cordillera entre Copiapó y Talca: con el grueso del ejército dividido en dos columnas que avanzaron hacia Santiago por el centro, dos por el flanco norte y las otras dos por el flanco sur. Las dos columnas del norte debían ocupar las ciudades de La Serena y Copiapó, neutralizando el desplazamiento de las fuerzas realistas hacia Santiago. Las columnas del sur debían hacer creer que eran la columna principal para distraer y dividir las fuerzas realistas. Con este mismo objetivo San Martín incentivó la guerrilla, que fue encabezada por Manuel Rodríguez.

Con el ingreso de las dos columnas principales por el centro, la victoria de Chacabuco y la ocupación de Santiago por el Ejército Libertador de Los Andes, las tropas realistas se replegaron hacia Concepción. Meses más tarde recibieron refuerzos por mar enviados por el virrey del Perú e iniciaron la reconquista avanzando hacia Santiago. Sin embargo, el 5 de abril de 1818, el ejército realista fue definitivamente derrotado por el Ejército Libertador de Los Andes en la batalla de Maipú.

Dos años después el gobierno de O'Higgins junto a José de San Martín organizaron la Escuadra Libertadora, que zarpó hacia el Perú desde Valparaíso con bandera chilena. Estuvo integrada aproximadamente por 4.000 soldados chilenos y 600 argentinos que pronto ocuparon Lima y Callao e iniciaron con ello la liberación del Perú.

Fuente: memoriachilena.cl

1. ¿Cuál era el principal objetivo del ejército libertador?
  - a) Afianzar la independencia de América, ayudando a la independencia de Chile y del Perú
  - b) Establecer un plan de conquista sobre los territorios españoles en el océano atlántico
  - c) Luchar contra los indígenas tomando el control sobre su territorio en Chile

- d) Defender a las colonias españolas del movimiento de emancipación
2. ¿A qué concepto hace referencia el siguiente enunciado?  
“Liberación respecto de un poder, una autoridad, una tutela o cualquier otro tipo de subordinación o dependencia”
- a) Ejército  
b) Emancipación  
c) Reconquista  
d) Sincronización
3. ¿Cuál de las siguientes **no corresponde** a una batalla luchada por este ejército?
- a) Batalla de Chacabuco  
b) Batalla de Cancha rayada  
c) Batalla de Rancagua  
d) Batalla de Maipú
4. ¿Cuál fue la estrategia usada por el ejército libertador de los andes?
- a) Entran por el sur del territorio y acorralando a los realistas en la ciudad de Santiago  
b) Atacan por el norte del territorio entrando por Copiapó, acuartelándose en la ciudad de La Serena  
c) Van por el centro de Chile en una gran columna para vencer  
d) Cruzan en 6 columnas entre Copiapó y Talca para dividir al ejército realista